
ATA 005 /23 de Reunião Ordinária COMTUR 

No dia 24 de outubro de 2023, às 18h30h, em segunda chamada, às 19hs, na sala da Antiga 
Estação Ferroviária de Mostardas, participaram a Diretoria e Representantes da Gestão 
2023/2025, munícipes e Sr. Prefeito (conforme lista de presença anexa). 

Foi apresentado a todos os presentes que a reunião seria gravada a título exclusivo de orientação 
e uso para transcrição da Ata. Foi solicitado que se mais alguém desejasse gravar a reunião que 
informasse o motivo e tendo a autorização dos presentes poderia ser feita a gravação. Não 
havendo nenhuma manifestação deu-se início à reunião ordinária, com leitura da pauta e Ata da 
reunião anterior. 

Protocolos de solldtações entre Prefeitura e COMTUR 

Em resposta ao protocolo do COMTUR à Prefeitura, foi entregue o extrato bancário da conta 
corrente do FUMTUR, o qual mostra saldo de R$ 1.600,00, contudo, não foram apresentadas as 
justificativas de movimentação da conta corrente. Sendo solicitado que esses documentos 
fossem apresentados. 

A Prefeitura solicitou a atual gestão do COMTUR as atas e documentos de gestões anteriores e 
atual do Conselho de Turismo com o objetivo de serem digitalizados e publicados no sítio oficial 
da Prefeitura do Município de Monte Alegre do Sul e a seu arquivamento no DECETUR. Os 
documentos solicitados foram entregues no dia 15/10/2023, conforme protocolo. 

Representantes da Area de Meios de Hospedagem. 

Foram lidas as cartas de desligamento das representantes de Pousadas e Hospedagens das Sra. 
Marta e Eliana (conforme anexo) e foi lido decreto que mostra a substituição de representantes 
do poder executivo no Conselho. Em substituição aos membros do setor de Pousada e 
Hospedagem se apresentaram os Sr. Cesar Catapano (titular) e Antônio R Bandeira (suplente), 
sendo eleitos por aclamação. O Sr. Prefeito informou que seria feito o decreto para oficializar a 
substituição, reafirmando que mais que nomes são necessários o comprometimento dos 
Representantes da Sociedade e Municipalidade para com o Conselho buscando respeitar a 
legislação. 

Em atendimento a solicitação de lista de prioridades a serem executadas em prol do setor de 
turismo, o Sr. Jorge, Representante do Bares e Restaurantes, fez a apresentação de levantamento 
feito junto aos representantes de área do COMTUR, apresentando as prioridades para futuras 
ações sob a responsabilidade e exclusividade da Administração Pública. Estes itens foram 
separados por competência entre o Conselho e Administração Pública. (conforme documento 
anexo) 

Será marcada reunião com o Sr. Prefeito para detalhamento, sugestões e acompanhamento de 
execução dos itens propostos. 

Rota do Morango 

Foi apresentada pelo Sr. Flavio da Pousada Cheiro de Mato (um dos idealizadores da criação da 
Rota Turística do Morango) com posterior entrega da Carta de deliberação assinada pelos 
integrantes da Rota, solicitando o reconhecimento desta. Após entrega foi apresentado pelo 
Presidente COMTUR a aprovação pelos presentes, que por unanimidade, concordaram e 
aplaudiram a iniciativa da Sociedade Privada com a criação do projeto e da sua realização. O 



Prefeito aproveitou o momento e se comprometeu em encaminhar o Decreto para a aprovação 
do Poder Legislativo. 

Apresentação do Sr. Prefeito 

O Prefeito Sr. Edson Rodrigo, teve a palavra para fazer a explanação informativa sobre alguns 
assuntos : 

Em resposta ao Protocolo e encaminhamento do levantamento realizado pelo COMTUR 
referente a Festa do Morango, foi apresentado e entregue modelo e roteiro básico de pesquisa 
a ser utilizado para validar resultados e servirem como estudo de demanda. 

Foi entregue o Guia de Criação e Fortalecimento dos Conselhos Municipais de Turismo do Estado 
2018 - para leitura e adequação do Conselho, sendo de muita importância que seja revisto o 
quanto antes. 

CADASTUR - Foi solicitado que o Conselho e a Administração unam forças em explicar a 
importância do CADASTUR, e solicitar a inscrição dos Comércios, Hospedagens e outras áreas do 
turismo. O Cadastur será obrigatório para a emissão do alvará. Como em outras cidades, haverá 
uma Lei definindo as regras, a Administração ofereceu ajuda quanto ao ato de fato de cadastrar, 
montando um local e funcionário à disposição para realização do cadastro na sede da prefeitura, 
com data e horário a definir e a ser divulgado. 

FUMTUR-o prefeito informou que haverá uma participação na Lei orçamentária e serão revistas 
algumas situações para melhor distribuição da verba disponível. Ele se colocou à disposição em 
colocar 10% de todo ISS para o fundo deixando claro que não é obrigado a fazer isso, mas está 
disposto para ver os projetos andarem. 

O prefeito Informou também que é responsabilidade do Poder Executivo o dinheiro do FUMTUR 
e que essa verba será administrada com parceria e transparência junto ao COMTUR. 

Água, Nascente - informou sobre a necessidade da contratação de um geólogo, com 
competência na área, para execução de estudos e projeto de recuperação das nascentes e 
mananciais, buscando as responsabilidades públicas e privadas onde estiverem as nascentes. 

Maria Fumaça - O Sr. Edson Rodrigo informou que realizará o estudo de viabilidade para uso, 
junto com o Prefeito e o COMTUR de Socorro, para realização de convênio de execução de trajeto 
Mostardas/Visconde. 

Balneário - o Sr. Edson Rodrigo informou que foi licitado e ganho pela atual cessionária do 
Balneário de Serra Negra. A proprietária convidou os Conselheiros para apresentar a proposta 
de uso e administração do Balneário de Monte Alegre. Será marcada data para essa 
apresentação. O diretor de Turismo e Cultura, Mário Ancona irá verificar a data e informar ao 
COMTUR. 

Caso os serviços prestados pelo balneário não sejam oferecidos a contento o Sr. Prefeito se 
comprometeu em revogar a concessão. 

Panfletos, mapas turísticos e QRcode - Informou que a implantação depende do Conselho 
definir e passar as informações necessárias para o funcionário da administração Fabio William, 
que possui a expertise para realizar. O diretor de Turismo e Cultura deverá realizar reunião para 
iniciar a produção do material. 



Estudos Técnicos História do Munlcfplo - Informou que contratou um historiador para realizar 
o levantamento histórico dos pontos históricos e turísticos da cidade e que será disponibilizado 
no site da Prefeitura as informações corretas a respeito. 

Rota Turística do Morango - Falou da importância da iniciativa dos empresários dessa rota ter 
se reunido, ido até a Administração Pública e ao C0MTUR, tendo a iniciativa de tornar realidade 
algo que já vinha sendo falado em gestões anteriores do C0MTUR, ressaltando a importância de 
grupos de empresários de outros segmentos (cachaça, café, e outros) possam ter essa atitude e 
desenvolver outras rotas, trilhas e caminhos, enfim, a Administração Pública está aberta para 
realizar o que for da sua alçada e colaborar com que puder. 

Odovla - Foi informado que haverá uma ligação entre Centro histórico e o Distrito de Mostardas, 
contemplando várias melhorias nesse trajeto. A Beatriz, Engenheira da Administração Pública, 
está finalizando o mapa que atenderá a Rota Turística do Morango. Foi colocado planos de levar 
a Ciclovia até o bairro de Três Pontes e incentivar a ligação de ciclovias com as cidades de 
Pinhalzinho e Amparo. 

Sugestões: 

Sr. Ma rio Ancona sugeriu que nas próximas reuniões as Atas fossem encaminhadas ao grupo dos 
membros do C0MTUR com antecedência para assim, evitar a leitura durante a reunião. Caso 
haja dúvidas, deverão ser encaminhadas a Diretoria do Conselho para esclarecimentos. Foi 
aceita pela Presidência e participantes, sendo assim a partir da próxima reunião será adotado tal 
procedimento. 

Vice-presidente 

nada a declarar, foi encerrada a Reunião, marcando Reunião Ordinária para 
bro de 2023, às 18h30, no DECETUR 
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